
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL VIERNES 20 DE OCTUBRE DE 1809.

SAN FELICIANO OBISPO Y SANTA IRENE.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de Santiago.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 30' 40" y se pone à las 5 h. 29' 20"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 44' 56"

Aumenta la Equacion 09" 8" Lugar del Sol en la Ecliptica

06 S. 26.º 42' 05" Id. en la Equinocial en tiempo 13 h. 39' 04"

Es el 12 de la Luna. Sale à las 3 h. 54' tard. y se pone à la 3 h. 32' mad.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 5 h. 46' mad. | Seg. baxa à las 6 h. 12' tard.

Prim. alta à la 12 h. 00' m. d. | Seg. alta à las 12 h. 25' m. noch.

VARIEDADES.

EL TIROL.

Ya estará Bonaparte convencido de que no se transmiten los pueblos como masas pasivas : de que no se pasan de una mano à otra como tímidos rebaños , y según se propuso hacer con la España.

La Europa léjos de ver en el Austria el enemigo de su sosiego , como Napoleon pretende , ha tomado el mas vivo interes en sus triunfos , y advertido con un dolor que casi toca en despecho , los reveses que últimamente sufrió. — Si el egois-

mo, si la ambicion ó la timidez de algunos gabinetes ha vuelto á dexar malograr la coyuntura de vencer á Bonaparte y aniquilar sus quadrillas revolucionarias, es crimen cometido por un corto número de individuos; mas de ningun modo resultado de la indiferencia ó de la apatía de los pueblos. Estos no cesan de bendecir al Austria, que como confiesa el mismo bandido (1) á quien esta Potencia atacó, *no solo ha aumentado sus tropas regulares, y puesto en actividad toda la masa de sus pueblos, sino que ha concebido la esperanza de armar en favor suyo la poblacion de la Alemania entera.* Por desgracia que esta parte del plan no se llevó en todas partes al cabo con el mismo vigor, á causa de los primeros reveses de las tropas de linea; pero el impulso no dexó de comunicarse, y la Europa ha visto en la resistencia del Tirol y en sus triunfos, lo que pueden la libertad exáltada y la perseverancia del valor. En vano compara Bonaparte los nobles esfuerzos del Tirol, á los horrores de la revolucion. — Semejante imputacion amedrentaria quizá á un gabinete; mas no detendrá los impulsos de un pueblo decidido á sostener hasta en último trance su causa y la de su legítimo Monarca. Nada importa que Bonaparte los denomine bandidos y rebeldes. El monstruo teme la constancia de estos intrépidos montañeses, y en el valor y energia que acaban de desplegar, adhiriendo con increíble firmeza á las mismas banderas que se les mandó abandonar, conoce el tirano que ha dado con enemigos que no están en el círculo de su fortuna, enemigos que no puede seducir con promesas ni intimidar con amenazas, y que ni temen su venganza, si es vencedor, ni ménos perdonarán á sus huestes, si llegan finalmente á obtener la victoria.

Bonaparte echa en cara al Austria haber hollado lo que es más sagrado para los hombres en sociedad: la justicia y la bue-

(1) En un libelo contra el Austria, que baxo el título de Materiales para la historia del sistema revolucionario del Austria en la guerra de 1809 ha hecho insertar en el Monitor, atribuyéndolo á un Aleman para dar mas peso á las invectivas con que zahiere al antiguo gefe de la Confederacion Germánica. — Ambigu número 233.

na fe, al haber puesto en insurreccion á los Tiroleses, pero este Tirol que en la paz de Presburgo arrancó Bonaparte con violencia á la casa de Austria, para dárselo, digámoslo así, momentaneamente en dote á uno de los esclavos coronados de su comitiva, este pueblo fiel que siempre suspiraba por su antiguo Señor; ¿habia de quedar abandonado para ser presa de la desmedida ambicion del corzo? No por cierto, no; y el Austria al invitar á los Tiroleses á acogerse baxo el pendon de la libertad, usó de un derecho legitimo y mas verdadero del de que se valió Bonaparte, quando al entrar en Alemania incitó á los Húngaros á separarse de la casa de Austria, y elegirse nuevo Rey. No dirige Napoleon estos absurdos á los pueblos, pues bien sabe que todos están acordes en resistir su yugo y abominar sus patrañas; los dirige al rebaño de míseros sofistas, siempre prontos á justificar sus crímenes, y á adoptar y acreditar sus declamaciones contra los legitimos Soberanos.

NOTICIAS EXTRANGERAS.

En el periódico ingles titulado *Plymouth-Chronicle* con fecha de tres del corriente, se da por falsa la noticia de paz entre Rusia y Suecia, de que hacen mencion los papeles de Londres del 29 último. (Véanse los diarios de 16 y 17 del corriente.)

NOTICIAS DEL REYNO.

En los exércitos de Extremadura no ha ocurrido novedad particular: reciben refuerzos de continuo, y se ponen en un pie respetable para imponer al enemigo, en caso de que por aquella parte intentase sacar partido de su temerario arrojo. Se han reforzado algun tanto las partidas que tiene en el Puente del Arzobispo. — Por el parte de la Mancha, fecha del 12, se sabe que el intruso Monarca entró el 9 en Toledo, en donde solo han quedado 12 mil infantes con bastante artillería: el resto de las divisiones que en dicha ciudad se reunieron forma línea de batalla desde Tembleque hasta Aljofrín, cubriendo los puntos de Mora, Almonacid, Mascaraque, Puerto de Yébenes y Villaminaya. — El grueso de las fuerzas enemigas se halla entre Aranjuez y Ocaña. El movimiento retrogrado de las nuestras, cu-

yo quartel general avisan haberse trasladado á Santa Elena, es una operacion maestra, y que desconcierta del todo los planes de los vándalos, siempre dirigidos á golpes de sorpresa. Ya en el parte del 13 se dice: „Se han recibido noticias de que los enemigos piensan en retirar todas sus tropas á Guadalaxara, en donde hacen de nuevo acopios.” En efecto, se advierte desfilan algunos cuerpos tomando aquella direccion. — Sus rápidos movimientos, sus marchas y contramarchas, el verlos hoy reunidos, mañana separados, no son datos de los mas adecuados para formar conjeturas, y sí para envolver en el caos de la confusion al mas experto. — Las avanzadas de nuestro ejército de Castilla han llegado hasta á tres leguas de Salamanca.

Gerona prosigue defendiéndose con heróico denuedo y atrayendo sobre sí la admiracion y el respeto de sus enemigos. En fecha del 2 avisan de Tarragona que ha sido abundantemente socorrida, y de Manresa en fecha del 1.º, con referencia á noticias del 29 último recibidas de las inmediaciones de aquella invicta ciudad, escriben que en la madrugada del 28 hubo algun tiroteo en los alrededores de la plaza y en el llano de Dumey: que por la noche habia bastante fusileria, estando los enemigos situados baxo la torre de San Daniel, habiendo duplicado las hogueras para aparentar mayor número; mas se sabe se han disminuido mucho, pues es crecido el número de carros de heridos que se han llevado desde el ataque del 19, á mas de la horrorosa mortandad que padecieron aquel dia, dia fausto en los anales de la independencia Española, y de luto é ignominia en los de la tirania francesa.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Octubre 19.—*Vales Reales.*

De 61 y 3 cuartos á 62 y 3 cuartos p^o.

TEATRO. En el Coliseo de esta ciudad se executará la funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia en 5 actos *El Duque de Pentiebre*. Seguirá un Aria por la Sra. Fournier; y se dará fin con el Saynete *El Majo de repente*.

A las siete.

CON REAL PRIVILEGIO.
